

Intervención del diputado Joaquín Badillo Escamilla, con el tema: “El tráfico de armas proveniente de los Estados Unidos”.

La vicepresidenta Gladys Cortés Genchi:

Se concede el uso de la palabra al diputado Joaquín Badillo Escamilla, por un tiempo de diez minutos.

El diputado Joaquín Badillo Escamilla:

Nuevamente muy buenas tardes compañeras y compañeros.

Con el permiso de la Mesa Directiva.

Y bueno sin duda alguna también ya como último punto de nuestra sesión y Orden del Día, pues ya quisiéramos irnos, yo quisiera también tratar de ser breve para que ya podamos ir todos a nuestros compromisos, sin

embargo al escuchar a mi compañera Araceli, compañera de nuestro Grupo Parlamentario de Morena, creo que es un tema muy atinado que bueno que haya usted amiga Araceli diputada, subir a esta Tribuna, sin duda alguna algo que si pudiéramos analizar como trataré de enfocarme en este momento su servidor, sin duda alguna tiene para realizar un análisis que nos llevaría muchísimo tiempo.

Yo hago la siguiente reflexión y seguramente lo vamos a entender muy rápido, aquellas personas que con lujo de violencia, aquellas personas que cuando portan un arma de fuego incluso hasta su forma de actuar y de ser cambia, les sale lo valiente y Estados Unidos en esta

analogía simple sin duda alguna pretende o quiere hacernos ver como país, como si fuéramos su patio trasero, eso jamás lo vamos a permitir.

De nuestra historia y cuando nos robaron una gran parte de nuestro territorio han venido siendo abusivos con su poder, la industria armamentista de Estados Unidos, compite si acaso únicamente con Rusia y con China y me estoy yendo a hablar de temas de armas que tienen que ver con cabezas nucleares y se están peleando el control del mundo.

Y esa industria armamentista que les genera millones y millones de dólares, que les pagan las campañas a los políticos, a los presidentes de Estados Unidos, pues son sin duda alguna los que prefieren ante cualquier cosa, sin moral, sin recato, sin medir consecuencias, simplemente producir maximizar riquezas y generar en un estado capitalista el tema de las ganancias por su mayor industria.

Si analizamos la historia de Estados Unidos, un país dijeran los chavos belicón que se anda peleando con todo mundo y para pelear se necesitan armas y si van a invadir Kuwait, Vietnam y cualquiera de los países donde se tienen intereses van con armas y si van a haber guerras entre países, el principal vendedor de las armas para las guerras es Estados Unidos y si hay grupos subersivos incluso que sea comprobado para generar golpes de estado las armas las manda Estados Unidos.

Y cuando México ha querido y hemos entendido esto que planteó mi compañera algo que modestamente les comparto, con el análisis que se viene realizando siempre a nivel global pues entonces entendemos también que Estados Unidos jamás va a perjudicar sus intereses por beneficio de otro país, pero si sirve esta Tribuna y desde este Estado que lamentablemente tiene índices de seguridad elevados donde potencialmente existen esas armas

exclusivas del ejército, esos fal, esos galiles, esos R-15, esos calibres 50 y de allá vienen, están en todo el mundo.

Y aun a pesar de que comprar un arma ya es más fácil que comprar una cajetilla de cigarrillos de ese nivel es el deterioro que también tienen como sociedad y me da mucho gusto que nuestra gran presidenta la Doctora Claudia Sheinbaum, le haya dado cátedra de principios y de familia al presidente Trump, a pesar de nuestras circunstancias adversas esta generación de utilidades desmedidas por medio de las armas que como inicie esta intervención para generar miedo, para amenazar, para extorsionar o para matar, nadie en su sano juicio compra un arma para guardarla, bueno al menos algún coleccionista.

Pero las armas todos sabemos para qué son, por eso en sus universidades, en sus High School, en sus prepas hemos sido testigos de las masacres que adolescentes de 14, 15 años llegan armados hasta los

dientes y hacen una masacre de compañeros, compañeras, maestros, maestras y lamentablemente muy al estilo de Estados Unidos llega la policía y con esta instrucción que tienen del uso de la fuerza letal, inmediatamente neutralizan y matan a cualquier persona.

De manera reciente apenas en las redes sociales hablando de este tema tan lastimante y tan preocupante que es sin duda alguna el tráfico de armas que encabeza Estados Unidos, por una llamada de una alteración del orden familiar, una familia de paisanos, paisanas mexicanos, uno de sus hijos adolescentes pues bueno se aceleró, empezó a discutir, se peleó, agarró un cuchillo, amenazó y pues como no lo podían controlar le hablaron a la policía al 911, pensando como cualquier padre, hermana o hermano pues que la policía iba a llegar como lo hacemos aquí muchos de nosotros a controlar.

Sabían de que se trataba un tema de un conflicto familiar doméstico y lamentablemente le dieron más de 30

balazos, lo mataron, 30 balazos a un adolescente a un paisano nuestro, es desgarrador escuchar lo que la madre dice “hablábamos porque pensábamos que iba a venir a controlarlo, jamás imaginamos que íbamos a hablar para que mataran a nuestro hijo”, de ese nivel es la ideología que lamentablemente tiene nuestro país vecino y hoy pues que se da esta oportunidad de hablar sobre el tráfico de armas, no quise dejar pasar esta oportunidad para mandar un mensaje claro, México hace lo correcto, México sigue apostándole a los principios, a los valores, a la familia y sigue teniendo un control estricto del uso de las armas.

Son exclusivas de nuestro Ejército Nacional, únicamente ellos bajo su licencia colectiva la 110, pueden permitirle a los demás estados que puedan portar armas de fuego, aquí si hay orden, aquí si hay control, aquí si hay regulación, pero en el país vecino en el país del norte queda claro que no-

Por su atención, muchas, muchas gracias.